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ATA 2184ª REUNIÃO PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA 
DO CONSELHO REGIONAL DE PSICOLOGIA DE SÃO PAULO 

 

 

Aos doze dias do mês de março de dois mil e vinte um, às dezenove horas, 1 

realizou-se a segunda milésima centésima octogésima quarta reunião Plenária 2 

Extraordinária do Conselho Regional de Psicologia de São Paulo – 6ª Região. 3 

Considerando o estado de pandemia declarado pela Organização Mundial da 4 

Saúde, em 11 de março de 2020, as restrições impostas pelo Governo do 5 

Município de São Paulo, que decretou situação de emergência na cidade por meio 6 

do Decreto n° 59.283, de 16 de março de 2020, o Decreto n° 64.881, de 22 de 7 

março de 2020, que decreta quarentena no Estado de São Paulo e o Decreto n° 8 

65.545, de 03 de março de 2021, do Governo do Estado de São Paulo, que 9 

prorroga a quarentena no Estado até o dia 9 de abril de 2021, e com as Portarias 10 

CRP SP nº 06/2020, n° 07/2020, nº 08/2020, nº 12/2020, nº 13/2020, nº 14/2020, 11 

n° 015/2020, nº 016/2020, nº 018/2020, n° 022/2020, nº 029/2020, nº 030/2020, nº 12 

034/2020 e nº 001/21 que estabelecem o Plano de Contingência com medidas de 13 

prevenção ao contágio de pessoas pelo Coronavírus – COVID-19, em todas as 14 

dependências do Conselho Regional de Psicologia – 6ª Região, esta Plenária foi 15 

realizada por meio de videoconferência, utilizando a plataforma Zoom. Estiveram 16 

presentes 17 (dezesete) conselheiras/os, sendo estas/es efetivas/os e suplentes, a 17 

seguir indicadas/os: Annie Louise Saboya Prado, Beatriz Borges Brambilla, 18 

Eduardo de Menezes Pedroso, Emanoela Priscila Toledo Arruda, Ione Aparecida 19 

Xavier, Ivani Francisco de Oliveira, Jumara Silvia Van De Velde, Lilian Suzuki, 20 

Luana Alves Sampaio Cruz Bottini, Luciane de Almeida Jabur, Mônica Marques dos 21 

Santos, Murilo Centrone, Raizel Rechtman, Rodrigo Toledo, Sarah Faria Abrão 22 

Teixeira, Talita Fabiano de Carvalho e Tatiane Rosa da Silva. Registra-se a 23 

presença de Amanda Seraphico Carvalho Pereira da Silva, gestora da Comissão 24 

Gestora Metropolitana, e Juliana Cristina Bessa, gestora da Subsede de Assis.  25 

ORDEM DO DIA: I) INFORMES – 1.1) Justificativas de ausência – Foram 26 

consideradas as justificativas de ausência das conselheiras Lauren Mariana 27 

Mennocchi e Maria da Glória Calado. Rememorou-se o afastamento temporário 28 

das conselheiras Clarissa Moreira Pereira (Licença Maternidade), Julia Pereira 29 
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Bueno, Maria Mercedes Whitaker Kehl Vieira Bicudo Guarnieri e Maria Rozineti 30 

Gonçalves. 1.2) Justificativa de Ausência Extemporânea – Apresenta-se 31 

retroativamente a justificativa de ausência do conselheiro Eduardo de Menezes 32 

Pedroso para a 2183ª Plenária Ordinária realizada em 27 de fevereiro do presente 33 

ano. 1.3) Prestação de Contas - O conselheiro tesoureiro relembra que a 34 

prestação de contas será encaminhada ao Plenário entre os dias 15 e 16 de março, 35 

considerando que o ponto será deliberado na plenária ordinária que se realizará em 36 

20 de março p.f. Solicitou às/aos conselheiras/os a leitura prévia e envio de 37 

possíveis considerações antecipadamente para facilitar a apresentação. 1.4) GT 38 

Representações - Informa-se a realização, no dia 13 de março, dia subsequente a 39 

presente sessão plenária, de roda de escuta com colaboradoras/es que 40 

representam o CRP SP em órgãos de controle social. Participarão também as 41 

conselheiras Ivani Francisco de Oliveira, Sarah Faria Abrão Teixeira e Talita 42 

Fabiano de Carvalho. 1.5) Teletrabalho - A conselheira presidenta comunica que 43 

será publicada nova portaria estendendo o trabalho remoto por mais 30 dias. A 44 

gestão ainda está negociando junto ao CFP a prorrogação da retomada dos prazos 45 

processuais. Explicou também que o Plano de Biossegurança, que está em fase de 46 

elaboração, é uma medida de prevenção, cuidado e responsabilidade em relação 47 

às atividades no CRP SP. Para apoiar o grupo de trabalho empenhado nessa 48 

construção, foi adicionada uma nova trabalhadora que acompanhará os trabalhos 49 

do GT. 1.6) Ação Direta de Inconstitucionalidade nº 3481 – O Conselho Federal 50 

de Psicologia realizou reunião com todos os Regionais para discutir a decisão do 51 

Supremo Tribunal Federal sobre a ADI nº 3481, processo que está tramitando 52 

desde 2005. O STF declarou inconstitucionais os dispositivos da Resolução CFP nº 53 

02/2003 considerando o princípio de liberdade e o direito do consumidor de 54 

comprar e vender o que se desejar. Nesse sentido, os testes psicológicos só 55 

podem ser aplicados por psicólogas/os, mas poderão ser comercializados a 56 

qualquer pessoa. O CFP está estudando formas de retroagir a determinação, no 57 

entanto, a assessoria jurídica do CRP SP informou que a decisão do STF é 58 

incontestável. O jurídico do CFP está aguardando a publicação da decisão para 59 

preparar subsídios com possíveis questionamentos. Além disso, o Conselho 60 

Federal redigiu uma minuta em formato de perguntas e respostas para contar à 61 
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categoria sobre os embates do Sistema Conselhos e a trajetória da referida ação 62 

desde o seu início, em 2004, até o ano de 2006 quanto o processo estava pronto, 63 

tendo demorado 13 (treze) anos para ser julgado. O documento será uma 64 

publicação conjunta, a partir da anuência de todos os Regionais, inclusive o CRP 65 

SP. Há indicativo aos Regionais que não façam manifestações individuais para que 66 

as publicações sobre o assunto tenham a força de todo o Sistema Conselhos. O 67 

Plenário ressaltou que enquanto a decisão do STF não for publicada, ainda não 68 

está em vigor. Desta forma, os testes psicológicos ainda não podem ser 69 

comercializados para todas as pessoas. II) SOLICITAÇÃO DE AFASTAMENTO 70 

DE CONSELHEIRA - A conselheira Lauren Mariana Mennocchi solicitou 71 

afastamento de todas as atividades de conselheira por 30 dias a partir do dia 8 de 72 

março de 2021, por motivos pessoais. Encaminhamento: 1) O plenário aprova o 73 

pedido de afastamento solicitado. 2) Indica-se a realização de reunião entre a 74 

Diretoria e a Comissão gestora do Vale do Paraíba e Litoral Norte, tendo em vista o 75 

afastamento temporário de sua coordenação. III) COMISSÃO GESTORA DA 76 

SUBSEDE SOROCABA - A Coordenadora da Comissão Gestora da Subsede de 77 

Sorocaba, Eliane Cristina Dias de Almeida, pediu desligamento da Comissão 78 

Gestora, mantendo-se como colaboradora do CRP SP. A indicação é que Jéssica 79 

dos Santos Moreira Pavanelli assuma a coordenação. Encaminhamento: O 80 

Plenário não acata, neste momento, o pedido de substituição da coordenação da 81 

Subsede, compreendendo a necessidade de realização de reunião entre a Diretoria 82 

com a Comissões Gestoras de Sorocaba, para melhor compreender as questões. 83 

IV) ENCAMINHAMENTOS DO GT DIÁLOGOS DE GESTÃO (FÓRUM DE 84 

GESTORES) - Relembra-se que em reunião do GT realizada em 13/11/2020, foi 85 

discutido a retomada do Fórum de Gestores e definiu-se a realização de uma única 86 

atividade em 2021, entre o final do mês de maio e início do mês de junho. Falou-se 87 

da importância do evento como um momento de troca de experiências e afeto entre 88 

a gestão. Assim, trazem a questão para anuência do Plenário à proposta de ser 89 

realizado ainda no primeiro semestre de 2021, considerando outras demandas e 90 

atividades para os próximos meses como o Planejamento Estratégico. 91 

Oportunamente, informarão o tema do referido Fórum. V) DEMANDAS DAS 92 

PSICÓLOGAS NA SAÚDE SUPLEMENTAR – Apresenta-se documento elaborado 93 



 

 
4 de 11 

pela Comissão de Orientação e Fiscalização comunicando o recebimento de 94 

inúmeros questionamentos sobre as condições de trabalho das psicólogas na 95 

saúde suplementar, especialmente em relação aos honorários recebidos pelas 96 

operadoras de saúde, sendo apontado um aumento do número de reclamações 97 

durante a pandemia de coronavírus e demandado um posicionamento do Conselho 98 

perante a questão. O documento também continha modelo de resposta elaborada 99 

pela COF explicando as atribuições legais do CRP SP, o papel do sindicato das/os 100 

psicólogas/os e a importância do diálogo junto a ANS. Após a leitura do material, 101 

pontuou-se que as psicólogas analistas técnicas da COF padronizaram uma 102 

resposta às/aos psicólogas/os elucidando que se trata de uma questão sindical. 103 

Assim, o Plenário precisaria decidir entre a construção de posicionamento ou a 104 

manutenção da resposta padrão elaborada pela COF. Informou-se que o CFP se 105 

reuniu com a ANS para discutir questões relacionadas à saúde suplementar e 106 

melhoria das condições de trabalho, propondo-se o CFP e Fenapsi sejam oficiados 107 

para enviarem notícias dessa articulação. Considerações dos presentes: 1) Em 108 

paralelo à possíveis ações nacionais, sugere-se a construção de eventos em 109 

parceria com o Sindicato dos Psicólogas do Estado de São Paulo (Sinpsi) para 110 

informar, orientar e empoderar as/os psicólogas/os sobre as formas de atuação e 111 

defesa da prática ética, para que as psicólogas sintam que tem o apoio do CRP SP 112 

para fazer o enfrentamento dessa situação. Além disso, orientar usuários da saúde 113 

suplementar a acionarem a auditoria dos convênios e a ANS para denunciarem 114 

abusos como o tempo reduzido do atendimento (pois normalmente as queixas não 115 

chegam à ANS por desconhecimento). 2) Questiona-se se a questão de clínicas de 116 

psicologia receberem das operadoras e não repassarem para as/os psicólogas/os 117 

seria uma infração ética (no caso da pessoa jurídica inscrita) e se estaria dentro da 118 

governabilidade do CRP SP. 3) Faz-se a elucidação de que, em alguns casos, a/o 119 

psicóloga/o assina um contrato com a clínica que estabelece uma porcentagem a 120 

ser recebida, como o convênio paga um valor baixo, descontando os impostos e a 121 

porcentagem da clínica, o final recebido pela/o psicóloga/o fica extremamente 122 

baixo. Por se tratar de uma questão trabalhista, é ressaltada a necessidade de 123 

envolver o Sinpsi para orientar o CRP SP quais as possibilidades de ação, como o 124 

envio de denúncia ao Ministério Público do Trabalho. 4) Ademais, pelas 125 
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experiências de fiscalização, além desses casos, há também cooperativas 126 

conveniadas que atendem o público e clínicas multiprofissionais que exploram o 127 

trabalho de psicólogas e outras profissionais de saúde. Ao recordar que essa 128 

realidade atinge tanto as psicólogas como outras profissionais da área da saúde, 129 

cogitou-se enviar a pauta também para o FCAFS. 5) Conclui-se necessária alguma 130 

ação, no entanto, considerando o pouco tempo para o final da gestão e que 131 

qualquer ação realizada terá desdobramentos, reitera-se a proposta de envio da 132 

pauta à Comissão de Psicoterapias, que incluí componentes dos núcleos territoriais 133 

de psicoterapias de várias subsedes, no intuito de discutir e propor uma ação 134 

efetiva. 6) Síntese das propostas do plenário: a) Agendar reunião com o SinPsi 135 

para cuidar desta pauta da saúde suplementar; b) Proposta que o CRP SP, por 136 

meio da Comissão Psicoterapias e Avaliação Psicológica, articule com SinPsi e 137 

CFP junto à ANS, para orientar a categoria e às pessoas atendidas; c) Campanha 138 

de denúncia junto com Sindicato e ao CFP, uma espécie de campanha de incentivo 139 

aos usuários dos planos de saúde; d) Pautar o assunto no FCAFS - Fórum dos 140 

conselhos de atividades fim da saúde de São Paulo.  Encaminhamentos: 1) O 141 

Conselho Federal de Psicologia e Federação Nacional dos Psicólogos (Fenapsi) 142 

serão oficiados para o envio de notícias da articulação sobre a saúde suplementar; 143 

2) Todas as sugestões desta sessão plenária serão repassadas à Comissão de 144 

Psicoterapias e Avaliação Psicológica para apreciação, discussão e elaboração de 145 

um plano de ação. Posteriormente, será dada ciência ao Plenário sobre a proposta 146 

de ação. VI) APAF – ASSEMBLEIA DAS POLÍTICAS, DA ADMINISTRAÇÃO E 147 

DAS FINANÇAS – A referida assembleia foi realizada nos dias 11 e 12 de 148 

dezembro de 2020. Compuseram a delegação do CRP SP as conselheiras Ana 149 

Paula Hachich de Souza, Beatriz Borges Brambilla, Monica Marques dos Santos, 150 

Raizel Rechtman e Talita Fabiano de Carvalho. Sobre as impressões da atividade, 151 

informa-se, inicialmente, que muitos grupos de trabalho da APAF não estão em 152 

funcionamento e não se sabe se tal situação é devido à pandemia ou outras 153 

questões. Porém, os representantes da região sudeste não se reúnem previamente 154 

para discutir as pautas em comum, sendo necessário discutir essas questões 155 

regionais no momento da APAF, por não terem sido consensuadas anteriormente. 156 

São, então, apresentadas as discussões dos pontos e deliberações dessa 157 
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Assembleia: 1) Aprovação do Orçamento do CFP para 2021, para o qual já havia o 158 

indicativo do superávit, sendo a proposta aprovada por todos os Regionais sem 159 

grandes discussões. 2) Composição da Comissão Organizadora do CNP – foi 160 

formada a Comissão que organizará o Congresso Nacional de Psicologia (CNP) 161 

formada pelo CFP e representando a região nordeste, o CRP-03 (BA) e CRP-11 162 

(CE); sudeste, o CRP-05 (RJ); centro oeste, CRP-01 (DF); norte, CRP 10 (PA) e 163 

pela região Sul, o CRP-07 (RS). Ainda não há nenhum informe sobre essa 164 

Comissão, apenas a sua formação. 3) GT Eleições – Relatou-se que para esse 165 

ponto foram apresentadas muitas questões, sendo a discussão muito difícil e, 166 

inclusive, o representante da região sudeste pediu o desligamento. Por fim, foi 167 

definido que a Minuta da Resolução que instituirá o Novo Regimento Eleitoral para 168 

o pleito de 2022 será revista pelo GT por conter muitos problemas. Foram 169 

apresentadas propostas de alterações relacionadas à maior fiscalização e 170 

providências em casos de denúncias de crime eleitoral, além de alterações na 171 

redação dos artigos 50, 51, 56, e 85. O CRP 06 fez muitos destaques e 172 

considerações que foram enviados ao representante do Sudeste que, por sua vez, 173 

as retransmitiu para o GT Eleições. 4) CIP (Carteira de Identidade Profissional) – 174 

Fala-se que, de maneira geral, não chegam subsídios de qualidade antes da APAF 175 

e, no momento da Assembleia, há uma pressão do Conselho Federal de Psicologia 176 

- CFP pela tomada de decisão. Foi o que aconteceu no ponto referente à CIP. O 177 

CRP SP já havia enviado diversos questionamentos ao Federal sobre o assunto, 178 

que foi aprovado sem a devida discussão, visto que não foi previamente 179 

apresentado objeto de contratação para a nova CIP, a estimativa quanto ao 180 

orçamento, tampouco termo de referência para licitação. Nesse sentido, a 181 

aprovação desse ponto foi como assinar um cheque em branco. A principal 182 

questão do CRP SP sobre a adoção do novo modelo envolve a questão dos 183 

custos, pois, atualmente, não há um custo expressivo para a emissão da CIP, 184 

enquanto a nova carteira (contendo foto da/o profissional e Chip) será muito 185 

dispendiosa por necessitar de locação de maquinário específico para a sua 186 

impressão. Além disso, esses valores serão pagos proporcionalmente por cada 187 

Regional, ou seja, para um Regional pequeno o valor poderá ser inexpressivo, pela 188 

quantidade de profissionais inscritos, no entanto, São Paulo arcará com quase 40% 189 
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do valor total da nova CIP. Ademais, o custo para a implementação da nova CIP 190 

não está no Orçamento para 2021. Foi informado que o CFP havia encaminhado 191 

ofício solicitando a inclusão dessa despesa no Orçamento, porém, esse documento 192 

não chegou ao CRP SP. Entretanto, questionou-se como seria incluído um valor 193 

que não havia sido, sequer, estimado. Por fim, acordou-se pela aprovação da 194 

Resolução, que deve implementada 180 dias após a publicação (ainda sem data 195 

definida). Raizel Rechtman aponta, ainda, a necessidade de maior diálogo da 196 

gestão com a representação do CRP SP no GT TI da APAF, que está responsável 197 

pela criação do Termo de Referência, visto que muitas discussões são feitas entre 198 

trabalhadoras/es e não chegam ao Plenário. 5) Consulta Pública - GT de 199 

Psicoterapia – Ponto sem subsídios e formulário sem consistência. Foi feito estudo 200 

pela gestão do CRP SP, apresentando-se questões quanto à avaliação do 201 

instrumental, como seriam analisados os dados, como se daria a consulta em 202 

relação à caracterização, qual o entendimento em relação à psicoterapia como 203 

prática privativa das/os psicólogas/os, diferença da psicoterapia para psicólogas/os 204 

e não psicólogas/os. Tais questionamentos oriundos da discussão entre as 205 

conselheiras/os do CRP SP na plenária realizada anteriormente à Assembleia. De 206 

maneira geral, foi deliberado na assembleia que os assuntos apresentados seriam 207 

encaminhados ao GT de Psicoterapias da APAF e, somente após a reavaliação, 208 

seria lançada a Consulta Pública. Foi identificado um prejuízo no acompanhamento 209 

das ações desse grupo relacionado a dificuldades de comunicação com a 210 

representação do GT pela região sudeste. 6) Aumento do Número de Parcelas 211 

para Pagamento das Anuidades – Foi consensuado que a questão será tratada 212 

pelo GT Anuidades, que, no momento, realiza consulta aos Regionais sobre a 213 

ampliação do número de parcelas para o próximo ano. Também está sendo 214 

estudada a isenção das anuidades para pessoas acima de 65 anos, levando em 215 

consideração a deliberação do 10º CNP. A conselheira Ivani Francisco de Oliveira 216 

é representante da região sudeste nesse grupo. Considerações gerais: i) Indica-se 217 

um descontentamento em relação aos demais Conselhos Regionais que não 218 

endossam a cobrança ao CFP pelo envio prévio de materiais de subsídios e não se 219 

preparam devidamente para deliberar sobre o fazer profissional, sem conhecer o 220 

significado da própria escolha pelo fato de desconhecer o conteúdo da discussão. 221 
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ii) Após o detalhamento dos encaminhamentos da Assembleia, apresenta-se os 222 

representantes da região sudeste em cada grupo de trabalho da APAF. Há grupos 223 

de trabalho em que membros do Plenário do CRP SP participam diretamente 224 

representando a região sudeste: GT Revisão da Política de Orientação e 225 

Fiscalização do Sistema Conselhos de Psicologia, representados pelas 226 

conselheiras Maria Rozineti Gonçalves e Luciane de Almeida Jabur; GT para 227 

Evidenciar a Resolução nº 018/2002, pelas conselheiras Maria da Gloria Calado e 228 

Ivani Francisco de Oliveira; GT Revisão da Resolução nº 13/2007, por Lilian 229 

Suzuki; Tecnologia da Informação por Raizel Rechtman e Rodrigo Toledo; 230 

Resolução CREPOP, por Talita Fabiano de Carvalho e Maria Mercedes Whitaker 231 

Kehl Vieira Bicudo Guarnieri e GT Anuidades, por Ivani Francisco de Oliveira. Para 232 

cada um dos demais GTs há uma pessoa de referência do Plenário para dialogar 233 

com o representante da região sudeste no intuito de acompanhar a pauta. Essa 234 

relação foi, inclusive, divulgada ao CFP e foi sugerido o resgate dessas 235 

informações para que possa ser discutido na próxima plenária o estabelecimento 236 

de um novo fluxo, como reuniões permanentes entre os Conselhos do Sudeste ou 237 

encontros preparatórios anteriores às APAFs, no intuito de alinhar previamente as 238 

discussões. Encaminhamentos: 1) Será pautado na próxima Plenária Ordinária a 239 

elaboração do fluxo para alinhamento das discussões com os representantes dos 240 

GTs da APAF em que o CRP SP não participa diretamente. 2) Na ocasião, a 241 

Secretaria apresentará a relação de conselheiras/os indicadas/os como referências 242 

para dialogar com os representantes da região sudeste nesses GTs. VII) VIII 243 

CONGRESSO LATINO- AMERICANO DE PSICOLOGIA (ULAPSI) – Expõe-se 244 

que o Congresso Latino-Americano de Psicologia da ULAPSI acontecerá entre os 245 

dias 03 a 05 de junho de 2021, com apresentações de trabalhos na modalidade 246 

presencial (Workshops, Conversas, Tabelas de discussão, Exposição de pôsteres 247 

ou pôsteres, Feira Editorial e Feira Cultural) e também no modo virtual (Workshops, 248 

Conversas e Tabelas de discussão). Foram realizadas reuniões da ULAPSI com o 249 

CRP SP que foi inicialmente representado pela conselheira presidenta, Beatriz 250 

Brambilla, sendo posteriormente alterada para a conselheira Talita Fabiano de 251 

Carvalho. Como encaminhamento desses encontros, o Conselho se comprometeu 252 

a compor duas mesas internacionais a partir de pautas que tem sido debatidas pelo 253 
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plenário: “Psicologia no enfrentamento da pandemia nos dispositivos de saúde” 254 

proposta pela Sociedade Brasileira de Psicologia Hospitalar, sendo sugerida a 255 

indicação de Maria Ermínia Ciliberti (ex-conselheira que representou o CRP SP no 256 

Grupo Técnico Interprofissional da Secretaria Estadual de Saúde de São Paulo – 257 

GTI/SES) e “Juventudes Latinoamericanas y Retos desde la Psicología”, proposta 258 

pelo Conselho Executivo da ULAPSI, para a qual o plenário precisaria saber quais 259 

as pautas em relação às juventudes seriam tratadas, como o debate do genocídio à 260 

juventude negra, criminalização da cultura do funk, questões relacionadas ao 261 

sistema socioeducativo, referentes ao uso de drogas, violência sexual e outros 262 

problemas vivenciados pela juventude latino-americana. Para esse tema foi 263 

cogitada a participação da conselheira Mônica Marques dos Santos. Além da 264 

participação do CRP SP nessas mesas já propostas, o Conselho poderia sugerir, 265 

até o próximo dia 18 de março, outros temas de mesas internacionais, indicando a 266 

composição por palestrantes nacionais ou convidadas/os de outro país latino-267 

americano. Encaminhamentos: 1) O CRP SP proporá à Ulapsi a inclusão das 268 

seguintes mesas: 1) “Manicômios reinventados: medicalização, segregação e 269 

hospitalização”. A conselheira Annie Louise se responsabilizará pela organização, 270 

sendo indicadas as participações da conselheira Maria Rozinete Gonçalves e da 271 

colaboradora Roseli Caldas, para tratarem sobre medicalização, do membro do 272 

Núcleo Psicologia Hospitalar da Subsede Metropolitana Marcus Vinícius Rezende 273 

Fagundes Netto, além de representantes do CRP-11 (Ceará) e organizações e 274 

movimentos de lutas na Cracolândia. 2) “Novos rumos da Psicologia da Educação 275 

em tempos de autoritarismo”, ficando a conselheira Maria Rozinete Gonçalves e o 276 

conselheiro Rodrigo Toledo responsáveis, e sendo indicadas as participações de 277 

Raquel Guzzo, representado a Associação Nacional de Pesquisa e Pós-graduação 278 

em Psicologia (ANPEPP) e representante da Associação de Psicologia Escolar e 279 

Educacional (Abrapee). 3) “Transformação das práticas profissionais na pandemia. 280 

Novas estratégicas, processos na pandemia”. Visando discutir questões sobre o 281 

trabalho remoto e as formas de organização solidária em alguns territórios. A 282 

conselheira Talita Fabiano de Carvalho fica responsável pela organização por estar 283 

à frente da II Mostra de Práticas de Psicologia na Pandemia, contando também 284 

com o apoio da Comissão de Ética. Para indicações de participantes dessa mesa 285 
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sugere-se dialogar com outros Regionais e o convite a psicólogas que tenham 286 

interesse em relatar a sua prática profissional. 2) A Secretaria acompanhará os 287 

desdobramentos destes encaminhamentos até o dia 18/03 para garantir as 288 

inclusões das mesas propostas pela Plenário no prazo necessário. VIII) 289 

CONDIÇÕES PARA O TRABALHO REMOTO DE CONSELHEIRAS E 290 

COLABORADORAS – Luciane Jabur informa que a Comissão de Ética fez 291 

proposta a partir do debate da possibilidade de ajuda de custo para as atividades 292 

remotas durante a pandemia, porém o assunto já está sendo estudado pela 293 

Diretoria sobre a possibilidade de ressarcimento por meio da retomada do jeton. 294 

Durante a reunião da SOE foi comunicado que todos os Regionais interessados 295 

deveriam construir parecer sobre o recebimento de ajuda de custo para as/os 296 

mediadores, mas foi discutida a ajuda de custo para conselheiras e colaboradoras, 297 

considerando as condições de trabalho e enfraquecimento dos Conselhos e de 298 

como travar esse diálogo com o Tribunal de Contas da União. Por se tratar de uma 299 

questão política, o assunto foi tratado apenas entre as/os conselheiras/os. A 300 

senhora conselheira presidenta Beatriz Borges Brambilla deu por encerrada a 301 

sessão às vinte e uma horas e trinta e cinco minutos, da qual eu, conselheira 302 

secretária, Raizel Rechtman, lavrei a presente Ata, que lida e aprovada será 303 

assinada. São Paulo, 12 de março de 2021.  304 
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